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中國國際新材料產業博覽會在哈開幕中國國際新材料產業博覽會在哈開幕
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「盈縮之期，不但在天；養怡之福，可得永年。」 8月26日，在泰康之家·
鵬園落成當天，預訂了鵬園的深圳大學退休教授吳俊忠引用曹操的《龜雖
壽》詩句，表達了他對鵬園高品質養老的期許。他相信，自己和老伴入住社
區後，將享有一個優雅、精彩的晚年生活。他的老伴——同樣在深圳大學退
休的老師張芝蓉也表示，相信未來在鵬園眾多護理人員的關愛和陪伴下，養
老生活將變得更加多姿多彩，像煙花一樣絢爛。 鄧建樂

▲泰康之家·鵬園

鵬園落成儀式 預訂鵬園的港籍長者——汪秀萌先生及夫人呂勝宣

◀泰康保險集團創始人、董事長兼首席執行官陳東升

讓高品質養老變得觸手可及
「作為深圳特區早期的建設者，養老的時候碰到

這麼好的新型醫養社區，是一種福氣和運氣。我之
前講白話的機會少，未來也很期待，可以和入住的
港澳居民一起講講白話。」張芝蓉老師對未來港澳
同胞前來入住社區，和自己做鄰居也很是期待。

當天，一對預訂鵬園的港籍長者——91歲高齡的
汪秀萌先生，及其 76 歲高齡的夫人呂勝宣也在現
場。他們說深圳相當於自己的第二故鄉，很喜歡整
個城市的環境，對鵬園的高品質養老也非常期待。

「泰康之家有30多個園區，未來我和老伴可以適
當地去國內各地住上一兩個月，欣賞一下不同地方
的風景、體驗一下當地的風俗，讓自己的晚年生活
流光溢彩。」吳俊忠教授表示，孩子們有孝心，但
也都有自己的工作，選到一個高品質的養老社區是
家人們的共同願望。他已經計劃好要開啟創作的春
天，入住社區後來實現自己的各種寫書計劃。

8月26日，泰康保險集團（下稱 「泰康」）在深
圳打造的首個大規模、全功能、國際標準的高質素
安老社區——泰康之家·鵬園正式落成，作為泰康
在粵港澳大灣區落成的第二間高質素安老社區，鵬
園將為港澳長者提供安老 「星級」體驗。

想健康卻不知道如何健康
成為養老痛點

在當天同步舉辦的長壽時代大健康論壇上，原中

國保險監督管理委員會副主席魏迎寧
在致辭時指出，2022 年末，國內超
過 65 歲 的 老 年 人 群 佔 比 高 達
14.9%，已接近中度老齡化社會，
預計2035年將達到高峰。國內
個人養老呈現出 「9073」的
狀態，即 90%的長者選擇居
家養老，佔絕大部分；7%的
長者選擇社區養老；3%的長者
選擇養老院養老。居家養老成本
低，但是也有難以兼顧醫療康復、
營養管理、健康管理的眾多短板。

近年來，本港人口老齡化問題逐漸
嚴峻，現時已面臨院舍宿位不足的問
題。未來，港人到內地安享晚年漸成香港安老發展
新趨勢。早前，本港勞工及福利局與廣東省民政廳
簽署《關於共同推進粵港兩地養老合作的備忘
錄》，進一步推動粵港兩地安老服務領域交流合作
與優勢互補，在建立安老服務標準、加強跨境公共
服務和社會保障等方面加快合作。

「國內老年人最關注健康，但想健康卻不知道如
何健康，是絕大多數老年人的真實寫照。大家最大
的誤區是把所有健康的希望都寄託在醫院的醫生手
上，其實健康應該掌控在自己手裏，這就是國家講
的主動健康。」復旦大學老齡研究院副院長吳玉韶
先生在論壇主題分享時，指出了一個絕大多數長者
沒有意識到的晚年健康養老 「攔路虎」——沒有隨

時隨地又專業的醫療看護。
對此，泰康保險集團創始人、董事長

兼首席執行官陳東升有着清醒的認識，他早於2007
年，就開始帶隊對全球的養老模式進行考察，發現
如何長期帶病生存，活出高質量的百歲人生，將會
成為國內長者養老迫切需要解決的難題。為此，泰
康十年磨一劍，推出了泰康之家系列養老社區，探
索出了一個國人高品質養老的解決方案。

「長壽時代泰康方案實際上就是通過整合老年全
生命鏈，為客戶提供從搖籃到天堂全生命周期的產
品和服務。僅在今年，泰康就有七家養老社區和兩
家大型醫院陸續投入運營，泰康正在打造長壽時代
的民生工程。我們要實現從搖籃到天堂的現實商業
模式。」陳東升如是說。

持續照顧模式為長者提供健康保障
據介紹，是次落成的鵬園主推

「活力安老」理念，地上建築面
積約 116 萬呎，可提供約 1300 個
安老單元，結合深圳 「海濱城
市」的本地特點，以 「水上森
林」 「海上漁家」 「珊瑚礁石」
等特色為設計靈感，在園區內打
造 「綠洲樂園」。另打造近 10.8
萬呎的兩層活力中心，涵蓋了餐
飲中心、老年大學、康體中心等

多個公共活動區域等，滿足長輩對營養美食、醫療
保健、運動健身、社會交往、文化娛樂、財務安
全、精神追求的七大安老需求。

延續 「一個社區、一家醫院」的創新醫養融合
模式，鵬園配建一家擁有約100張醫療床位的二級
康復醫院，提供 「緊急救助—健康管理—老年康
復」三重救助。結合長者實際健康需求，採用泰
康之家 「1+N」多學科照護模式，每位長者擁有
一位個案管理師和 N 個照護團隊成員，包括護
理、康復、醫療、藥師、社工等，提供更全面專
業的服務。

值得一提的是，鵬園還將與按照三甲綜合醫院
標準建設的深圳前海泰康國際醫院（籌）深度融
合。該醫院整體規劃床位 1100 張，設置臨床和醫
技科室 43 個，計劃明年開業，旨在成為立足大灣
區、面向全世界的醫教研一體化高品質醫院。該
醫院將提供疾病的全過程治療與管理，急危重症
疾病的治療及新技術新方法的先行先試。未來還
將受益於深港兩地的互聯互通，支持本港醫生執
業和本港的前沿技術藥品，支持港人連通香港的
支付體系等。

「粵港澳大灣區是經濟發展的一個超級發動
機。」陳東升表示，值深圳特區建立43周年，鵬園
落成，希望鵬園能夠為深圳特區的建設者、拓荒牛
前輩們，以及隨子女隨遷大灣區的長者們提供一份
養老的保障，打造長者享老的桃花源。

中國作家協會主席團委員、八一電影製片廠原廠
長柳建偉，香港商報副總編輯祖恩華出席開幕式並
致辭。神農架林區黨委副書記、區長劉啟俊出席開
幕式並宣布活動開幕，神農架林區黨委常委、宣傳
部部長王常彬主持開幕式。本次採風創作活動邀請
了內地多位著名作家。

用文學展現神農架之美
柳建偉在致辭中說，神農架是國家重點生態功能

區，是三峽庫區、丹江口水庫的綠色屏障和水源涵
養地，被譽為 「華中水塔」。神農架林區在改善生
態環境上持續發力、久久為功，牢牢守住了水安全
和水環境安全底線，確保了一泓清水永續北送，作
為北京市民，他深表感謝。柳建偉稱，神農架因炎
帝神農搭架採藥而得名，是具有世界傑出普遍價值
的湖北省唯一的世界自然遺產地，是殷商文化、秦
漢文化、巴蜀文化、荊楚文化的匯集地，自然景觀
富集，文化底蘊深厚，是文藝創作的沃土。他希望
作家們充分發揮自身優勢，用文學的獨特視角，發
現神農架之美，尋找創作靈感、激發創作熱情，展
現神秘神奇神往的神農架，以有筋骨、有溫度的精
品力作，講好中國故事的神農架篇章。

祖恩華在致辭中說，中國著名作家採風行活動自
2008 年開始舉辦，已連續開展 15 年，相繼邀請到
600多位知名作家到各地採風，撰寫了近萬篇名篇
佳作，得到了各級各界領導的肯定和讚揚，在社會
上產生了巨大的反響，對當地文化和旅遊的推廣意

義重大。神農架是中國
首個獲得聯合國教科文
組織人與生物圈自然保
護區、世界地質公園、
世界自然遺產三大保護
制度共同錄入的 「三冠
王」名錄遺產地，完好
的原始生態系統、豐富
的生物多樣性、宜人的
氣候條件、原始獨特的
內陸高山文化共同構成
了絢麗多彩的山水畫
卷。通過此次採風活動，希望各位文壇大咖以如椽
的巨筆來書寫神農架，進一步提升神農架在全國乃
至世界的知名度和美譽度。

神農架登全域旅遊示範區
劉啟俊在開幕式上表示，神農架是大自然賦予我

們的瑰寶，是一塊古老而神秘、瑰麗而神奇、心動
而神往的生態寶地、康養勝地、人文高地。近年
來，神農架林區圍繞建成世界著名生態旅遊目的
地，深度發掘神農文化、生態文化，聚焦旅遊產
品、核心業態、市場主體等要素練內功、提品質、
樹品牌，系統推出自然科普、特色戶外、康養度假
「三大產品」，成功上榜全域旅遊示範區、最佳冰

雪旅遊示範區、避暑優選地、百佳地，初步趟出了
一條 「綠水青山就是金山銀山」的成功實踐路徑。

劉啟俊續指，當前全區上下正錨定建設生態文明
建設示範區目標定位，以《神農架林區自然生態保
護和統籌發展規劃》落地實施為抓手，以高品質旅
遊產業發展為主導，整合現有產業與品牌基礎，加
強與文化創意產業融合，不斷提高優等優質特色旅
遊產品知名度與附加值，奮力把神農架建設成為生
物多樣性保護的國際範例、生態文明建設的中國樣
板、人與自然和諧共生的湖北模式。他希望各位作
家把視角和筆觸對準神農架，以名篇佳作展現 「世
界遺產、自然瑰寶」的生態奇觀，寫意 「藏在山
間、隱在水裏」的神農文化，描繪 「人與自然和諧
共生」的美好畫卷，吸引更多遊客走進神農架，在
暢遊中領略神農好風光，在品鑒中盡享生態好產
品，在沉浸中體悟神農好風韻。

吳超群 陳子欣 譚桂林

【香港商報訊】國務院總理李強8月29日下午在
人民大會堂會見美國商務部長雷蒙多。

李強表示，一個健康穩定的中美關係既有利於兩
國，也有利於世界。去年習近平主席同拜登總統在
印尼巴厘島成功會晤，達成一系列重要共識，為中
美關係指明了方向。近期美方多次表示，致力於重
回兩國元首巴厘島會晤確定的議程，中方對此表示
歡迎。相互尊重、和平共處、合作共贏，是中美相
處的正確之道。希望美方與中方一道努力，拿出更
多務實有益行動，把中美關係維護好、發展好。

李強指出，中美經貿關係的本質是互利共贏。把
經貿問題泛政治化、泛安全化，不僅嚴重影響兩國
關係與互信，也損害兩國企業和人民的利益，將給
全球經濟帶來災難性影響。中國是最大的發展中國
家，美國是最大的發達國家。雙方應加強互利合
作，減少摩擦對抗，共同推動世界經濟復蘇，應對
全球性挑戰。中方願同美方加強經貿領域對話合
作，推動兩國經貿關係健康發展，希望美方同中方
相向而行。中國積極推動高水平對外開放，努力打
造市場化、法治化、國際化一流營商環境，進一步
放寬市場准入，落實好外資企業國民待遇，維護和
促進公平競爭，對外開放的大門只會越開越大。

雷蒙多表示，拜登政府支持中國發展經濟、改善
民生，無意遏制中國發展，不尋求同中國脫鉤，願
同中方保持溝通，維護美中正常經貿關係，推動兩
國關係穩定發展。美方也願同中方加強在人工智
能、氣候變化、打擊芬太尼等領域合作。
【又訊】國務院副總理、中美經貿中方牽頭人何

立峰29日下午在京會見美國商務部長雷蒙多。雙方
就落實中美元首巴厘島會晤重要共識以及共同關心
的經貿問題進行了坦誠、務實、建設性討論。中方表達
了對美方301關稅、對華出口管制、雙向投資限制等措
施的關切。中美雙方同意，應繼續保持溝通，支持兩國
企業開展務實合作。 （據新華社消息）

【香港商報訊】記者張曉磊報道：第六屆中國國
際新材料產業博覽會開幕式昨日在黑龍江哈爾濱國
際會展中心舉行，黑龍江省委書記、省人大常委會
主任許勤致辭並宣布開幕。

新博會是新材料領域唯一的國家級展會，是全國
乃至全球新材料領域最專業、最權威的行業盛會。
本屆新博會以 「合作共享新機遇、創新激發新動
能」為主題，旨在順應當前國際新材料產業變革和
技術升級發展大勢，匯聚全球新材料發展的最新成

果和觀點，為產業界共享 「後疫情時代」新機遇搭
建 「產學研用政金介才」對接平台，促進新材料產
業和技術更高水平的開放、更高層次的合作、更高
維度的創新，為全國乃至全球新材料產業高質量發
展匯聚新動能、增添新活力。

「哈優品」將建精品企業名錄
【又訊】記者王琳報道：哈爾濱市政府新聞辦近

日召開新聞發布會。哈爾濱市糧食局副局長惠觀濤

針對新的哈爾濱區域公用品牌 「哈優品」回答本報
記者提問。

惠觀濤表示， 「哈優品」是在 「哈糧」 「哈糧優
品」的基礎上優中選優設立的哈爾濱區域公用品
牌，代表了哈爾濱市的優質特色產品，目前正在審
定中。哈爾濱將建立 「哈優品」精品企業名錄，在
產品開發創新、質量升級、宣傳推廣、銷售渠道建
設等方面予以支持，助力哈爾濱市特色產品走向全
國，將更加營養健康的優質產品送上百姓餐桌。

走進人間秘境 書寫中國故事

文學名家文學名家探訪神農架探訪神農架
【香港商報訊】昨日，由湖北省神農架林區黨委宣傳部主

辦、神農架林區文旅局與香港商報駐湖北辦事處共同承辦的
2023 「荊風楚韻—中國著名作家神農架林區採風行」 活動正式
開幕。

採風行開幕式活動現場。

【香港商報訊】昨日，2023 年 「台商台青走晉
來」系列活動開幕大會在山西太原舉行，本次系列
活動以 「台商晉商攜手打拚，助力山西轉型發展」
為主題。

中共中央台辦、國務院台辦主任宋濤致辭時表
示，加強兩岸經貿合作符合兩岸同胞共同利益，深
化兩岸融合發展是互利雙贏、造福兩岸同胞福祉的
重要途徑。山西省委副書記、省長金湘軍表示，山
西省委、省政府高度重視晉台交流合作，深入貫徹
新時代黨解決台灣問題的總體方略，積極開展人文
交流，持續深化產業合作，不斷擴大 「台商台青走
晉來」系列活動等交流合作平台的感召力、影響
力、輻射力，推動晉台共贏發展。 楊亮

李強會見美商務部長

「台商台青走晉來」
活動在太原舉辦
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